

## Gedenkfeier in Kippenheim-Schmieheim am 8. September 2019

**CÉRÉMONIE DE Souvenir**

**EN MÉMOIRE DES DISPARUS DE LA SHOAH**

**DIMANCHE 08 sept. 2019**

**À 11 H 00**

**AU CIMETIÈRE ISRAËLITE DE SCHMIEHEIM - KIPPENHEIM**  
AUTOROUTE A5 STRASBOURG/BASEL, SORTIE ETENHEIM-KIPPENHEIM

**EN PRÉSENCE DES AUTORITÉS CIVILES ET RELIGIEUSES**

La cérémonie sera présidée par  
MONSIEUR LE GRAND RABBIN BRUNO FISZON, G.R. DE METZ ET DE LA MOSELLE  
avec la participation  
DU MINISTRE OFFICIAIRE JONATHAN BLUM  
ET DE LA CHORALE DE LA GRANDE SYNAGOGUE DE STRASBOURG

A l'issue de la cérémonie aura lieu une visite de la Synagogue de Kippenheim,  
suivie d'un exposé sur la vie juive avant 1940, par l'historien Robert Kraiss.

Zur Erinnerung an die Deportation jüdischer Bürgerinnen und Bürger in das Lager Gurs am 22. Oktober 1940 findet erstmals am Sonntag, **8. September 2019**, um 11 Uhr, eine Gedenkfeier nach jüdischem Ritus mit *Slichot*-Gebeten auf dem jüdischen Verbandsfriedhof in Kippenheim-Schmieheim statt.

Der Oberrabbiner der Départements Metz und Moselle, *Bruno Fiszon*, und der Militärgeistliche *Jonathan Blum* führen durch die Zeremonie, begleitet von Gesängen des Synagogenchors Straß-

burg. Jedermann ist eingeladen zu dieser von der Gemeinde Kippenheim mitgetragenen Feier zum Gedenken an die auf dem Verbandsfriedhof in Schmieheim Ruhenden sowie an die der *Schoa* zum Opfer Gefallenen.

Im Anschluss an die Veranstaltung wird Robert Kraiss vom Deutsch-Israelischen Arbeitskreis Südlicher Oberrhein im Rahmen eines Empfanges der Gemeinde Kippenheim für die elsässischen Gäste Erläuterungen zur Botschaft, die das Synagogengebäude uns heute vermittelt, geben.